

**Steven Rosenbloom  
London 2019**

**PERLABORATION : LES PROCESSUS MENTAUX DU PATIENT QUI  
INFLUENCENT UN CHANGEMENT DANS LE CADRE DE LA  
PSYCHANALYSE**

**RÉSUMÉ**

Le présent document porte sur la contribution du patient au processus de perlaboration dans le cadre de la psychanalyse. L'une des intentions est d'illustrer que l'accent mis sur les interventions de l'analyste dans toute thérapie conduit à accorder une importance moindre à la façon dont les patients traitent les informations dans leurs analyses. En examinant des points de vue théoriques antérieurs et plus actuels sur la perlaboration, l'auteur illustre, par une série de vignettes cliniques, la façon dont les patients participent au processus de changement. On propose quelques hypothèses sur la façon dont le changement se produit dans toutes les analyses.

**WORKING THROUGH: THE MENTAL PROCESSES OF THE PATIENT  
AS THEY AFFECT CHANGE IN PSYCHOANALYSIS**

**ABSTRACT**

The present paper aims to focus on the patient's contribution to the working through process in psychoanalysis. One intention is to illustrate that the focus on the interventions of the analyst in any therapy has led to an under-emphasis on how patients process information in their analyses. Via examination of earlier and more current theoretical views on working through, the author illustrates through a series of clinical vignettes, how patients participate in the change process. Some hypotheses about how change occurs in all analyses are offered.